

AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE LAS CHARCAS PROVINCIA AZUA, RD.

C/ Máximo Gómez No. 25, Tel 809-521-9790 RNC: 416-00045-3

Acta extraordinaria No. 01-2025. Alcalde Brennis Jonhatan Fontánez.

El Ayuntamiento de las Charcas, Provincia de Azua, en fecha 07 de enero del año 2025 siendo las 11:05 de la mañana convocada la sesión extraordinaria por el presidente Kelvin Alberto Soler González, invitando a los demás regidores Yorbin José Sánchez Guillen Vice Pte., Willys Ney González González, Stiven Abel Báez Terrero, el señor Brennis Jonhatan Fontanez Martínez Alcalde Municipal y Rafael B. del Jesús Castillo, Secretario del Concejo

Después de comprobar que hay un cuórum reglamentario de cinco (5) cuatro (4) regidores presente, pasamos a presentar la agenda a desarrollar.

El regidor WILLYS NEY GONZALES no estuvo presentes mando su excusa.

AGENDA:

- 1. Comprobación del cuórum.
- 2. Conocer el presupuesto del año 2025.

INTERVENSION DEL PRESIDENTE KERLVIN ALBERTO SOLER: Dar los buenos días al alcalde y demás presente, decir que dentro de lo que ha visto en el presupuesto hay algunas preocupaciones que el síndico debe aclarar.

Que le explique de esos 32 millones que dice el presupuesto y que se refleja en una reducción de más o menos 26 millones a que se basa esa reducción.

Que si de esas partidas que tienen asignadas el cementerio y el matadero es aparte de lo presupuestado.

Que con el tema de los combustibles nos preocupa ya que tiene dos millones seiscientos mil pesos por la cuenta de inversión y esta se iba a tratar de reducir para sacar por la cuenta de servicios.

Que se aumentó el presupuesto en la cuenta de personal.

Presidente de ASODERE les pidió a todos sus regidores que se tomara en cuenta asignar mil pesos por cada regidor en el nuevo presupuesto para las capacitaciones de los mismos.

El presidente kelvin soler le expresa al señor Robert Estepan como usted ve estamos en una sección donde todo queda escrito y que yo entiendo que los combustibles no se sacan por inversión y que deberían salir por servicios, pero el señor Robert expresa porque se pueden sacar por inversión ya que todos los ayuntamientos lo están haciendo así.

INTERVENSION DEL ALCALDE: Dar los buenos días a todos, decir que no tiene problema con que el presupuesto se apruebe como los regidores digan. Que con respecto a la reducción de 32 millones a 26 que es un estimado por si entra dinero de arbitrios o impuestos.

Que se calcula todo en el año repuestos, ferreterías y hay que ir desglosando. Que en este mes solo va a pedir 200 mil pesos de combustibles ya que el camión grande no está en servicio, se va a reparar pero para darle uso en casos especiales.

Que está rebuscando en la nómina para ver a quien puede quitar para mejorar el tema de los combustibles. Tenemos unas personas que están haciendo su trabajo como ale que no está nombrado, habrá que quitar a sin nombre que es el que esta nombrado y el que hace el trabajo es ale.

De los supervisores que tienen las canchas solo se quedara uno y que el presupuesto se hace en base a lo que se va a gastar en el año entero.

Que la solución es depurar la nómina y quitar personas para ahorrar más de 100 mil peos y mejorar el combustible. Que se le asignara a los barrios de presupuesto participativo alrededor de un 10 o 15 % del 40 % de inversión.

Que le va a buscar la forma de sacar el 911 de la funeraria de Hatillo y hacer un cuartel al lado de la clínica.

Que está buscando de este año hacer esas obras de una vez, de la cementera entra alrededor de 300 mil pesos anual pero esa cantidad no es fija.

Que esos viáticos son para cuando va a una actividad en beneficio de la comunidad como taller en fedomu, visitas a la liga entre otras. Que si un regidor necesita una receta, combustibles o tiene algún inconveniente se le puede dar por esa vía.

Que no es recomendable modificar un presupuesto ya elaborado, si llega algo de dinero se le agrega a ese presupuesto.

INTERVENSION DEL REGIDOR YORVIN SANCHEZ: Dar los buenos días, decir que vamos a ver que se puede hacer para sacar el combustible por la cuenta de servicios y no por la de inversión.

Que si con esa cantidad de dinero asignada al cementerio y el matadero se termina esa obra. El síndico le dice que cree que no que hay que ponerle más dinero.

Que la prioridad es terminar el cementerio y el matadero. Que los gastos de viáticos y dietas los ve muy elevados. Si a los regidores nos salen viáticos.

Que si habrá aumento se va a modificar el presupuesto.

INTERVENSION DEL REGIDOR STIVEN BAEZ: Saludar a los presente y decir, que del dinero presupuestado cuanto se le va a destinar a los barrios de presupuesto participativo. El síndico contesta que para los barrios será alrededor de un 10% o 15%

INTERVENSION DE ROBERT ESTEPAN TECNICO DE FEDOMU: Saluda a los presente y explica la cantidad que se le asigna a los barrios de acuerdo al presupuesto participativo.

Que la ley de manera textual de la cuenta del 40% de inversión dispondrá una partida de manera económica para presupuesto participativo y no establece número, que el que le pone de un 5% en adelante esta bien.

Que las ayudas que se les pone a las personas no son fijas y no deben pasar de tres meses.

Que todos los ayuntamientos están sacando el combustible por inversión y que esa partida que tienen en este presupuesto está bien. Deben de aprobarlo así.

PROPUESTAS DEL PRESUPUESTO DEL AÑO 2025:

El presidente somete el presupuesto con el aclarando de que el síndico va a depurar las nóminas para mejorar o rebajar el combustible asignado por la cuenta de inversión.

Aprobado con cuatro (4) votos de cuatro (4).

Sin otro tema que tratar quedo cerrada la sesión extraordinaria a la 12:53 PM.

Kelvin Alberto Søler González Pte. del concejo de Regidores

Yorbin Jose Sánchez Guillen

Vice- Pte del concejo de Regidores

Willys Ney González González Regidor

Rafael Bridel Jesus castillo Secretaria del concejo

Williams Radhames Tejeda Diaz

Regidor

Stiven Abel Báez Terrero

Regidor